
Время перемен
Есть меткое выражение, характе-

ризующее пассивных, равнодуш-
ных ко всему начальников. О та-
ких говорят, мол, «сидит на долж-
ности». В противовес им сущест-
вует тип деятельных, энергичных 
руководителей, которые душой ра-
деют за дело. Десять лет с 2006 по 
2016 год, будучи главой Горьков-

ского сельсовета, Жданов не «сидел 
на должности», а реально, с полной 
отдачей работал.

К моменту избрания Анатолий 
Иванович был известен в рай-
оне как основатель и руководи-
тель ООО «Битл», которое уже то-
гда признавалось одним из луч-
ших новоалександровских сель-
хозпредприятий. Уроженец этих 

мест, он понимал, насколько хло-
потной будет новая работа. Тем 
более, что «наследство» новому 
главе досталось не из завидных. 
В четырёх посёлках, входящих 
в состав муниципального образо-
вания: Горьковский, Рассвет, За-
речный и Дружба, проблем была 
масса, начиная от разбитых до-
рог и отсутствием газоснабже-

ния, заканчивая перебоями с во-
дой и электричеством. Но бояться 
трудностей – не в характере Жда-
нова.

В этом же году главой админи-
страции муниципального образо-
вания была назначена Наталья Ва-
сильевна Жердева. Тандем Жда-
нов-Жердева на десять последую-
щих лет стал образцом слаженной, 
плодотворной работы, результатом 
которой стал целый ряд позитив-
ных изменений на селе.

Пролистывая итоговые отчёты 
по итогам работы сельсовета и ад-
министрации, поражаешься мас-
штабу тех преобразований, кото-
рые произошли на территории 
Горьковского поселения за деся-
тилетие. Для жителей посёлков 
эти годы стали мини-эпохой по-
истине глобальных перемен. Пе-
речислить всех их не хватит газет-
ных страниц.

Первое, что сделал после избра-
ния в октябре 2006 года новый 
глава – инициировал разработку 
проектно-сметной документации 
по проблемным объектам, в том 
числе по ЖКХ. Процесс этот дли-
тельный, трудоёмкий и затратный, 
но совершенно необходимый. Ведь 
только так у муниципального об-
разования был шанс войти в фе-

деральные и краевые программы 
финансирования.

Непреложные условия любой 
такой программы – полученные 
средства должны быть освоены 
в строго оговоренные сроки. Ка-
чество выполнения работ тоже 
должно быть на высоте, иначе 
в  следующий раз бюджетные 
деньги попросту не выделят. По-
этому первое, что сделали в сельсо-
вете, определили «болевые точки» 
населённых пунктов, наметили, 
что нужно сделать в первую оче-
редь, и только потом начали шаг 
за шагом решать поставленные 
задачи.

– Анатолий Иванович – это чело-
век слова и дела, – говорит Ната-
лья Васильевна Жердева, глава 
администрации муниципаль-
ного образования. – Главные его 
черты – это ответственность, чест-
ность и порядочность. Он дейст-
вительно несёт ответственность 
за каждое своё слово. Если поста-
вит перед собой цель или задачу, 
даже самую сложную, можно не со-
мневаться: всё намеченное будет 
выполнено качественно и в срок.

Уже на следующий год после из-
брания Жданова был полностью 
газифицирован посёлок Дружба, 
реконструированы водопровод-
ные сети и линии электропередач, 
началась установка энергосбере-
гающих светильников во всех на-
селённых пунктах. Встреча с жителями посёлка Озерный Темижбекского сельского совета Новоалександровского района

Контроль хода строительства спорткомплекса в Новоалександровске, 
слева направо: С. Сагалаев, А. Жданов, А. Ищенко

Авторитет заработать непросто, а потерять его можно в один миг. На своей малой родине, в Ново-
александровском районе Ставрополья, депутату краевой Думы, руководителю ООО «Битл» Анато-
лию Ивановичу Жданову удалось не только завоевать доверие людей, но и закрепить за собой ре-
путацию рачительного хозяина, человека с большой буквы. Впрочем, лучше всего о нём скажут 
его дела.

СПРАВКА
За годы деятельности руководитель хозяйства удостоен множеством 
наград, из которых две медали «За доблестный труд» II и III степени 
(награда Ставропольского края), медаль «Кавалер труда» 
(администрация Новоалександровского района), 
благодарность и грамота «За многолетний добросовестный труд в системе 
агропромышленного комплекса» (Министерство сельского хозяйства РФ).

Коллектив сельской администрации посёлка Горьковский Новоалександровского района
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Большая работа проведена по 
рекультивации земельного уча-
стка между посёлками Горьков-
ский и Рассвет.

Настоящим качественным про-
рывом в жизни селян стало откры-
тие фельдшерских пунктов в трёх 
посёлках – Дружбе, Рассвете и За-
речном. Кроме того, удалось ре-
шить проблему с машиной ско-
рой помощи, что существенно со-
кратило сроки оказания медицин-
ской помощи.

Работа во благо
Дороги в России всегда были 

притчей во языцех. В российской 
глубинке эта проблема оборачи-
вается настоящей бедой. Приве-
дение в порядок внутрипоселко-
вых и межпоселковых дорог стало 
одним из знаковых преобразова-
ний на территории Горьковского 
поселения. В 2008 году реконст-
руирована межпоселковая авто-
дорога между посёлками Горьков-
ский и Дружба. Кроме того, отре-
монтировано дорожное полотно 
от Рассвета до Горьковского и две 
улицы в посёлках.

В 2009 году был решён вопрос 
о передаче водопроводных сетей 
с баланса ГУП СК «Ставропольво-
доканал» в собственность муници-
палитета. И уже на следующий год 
Горьковское поселение вступило 
в программу Министерства сель-
ского хозяйства России «Социаль-
ное развитие села», а затем в крае-
вую программу «Социальное раз-
витие села в Ставропольском крае». 
Это позволило приступить к пол-
ной реконструкции водопровод-
ных сетей на условиях софинанси-
рования. В посёлках Рассвет и За-
речный были установлены водо-
напорные башни и восстановлены 
артезианские скважины. В резуль-
тате домовладения всех четырёх 
посёлков теперь не имеют проблем 
с водоснабжением. Вода подаётся 

не по часам, как раньше, а посто-
янно. А замена асбестоцементных 
труб на современные обеспечила 
соответствие воды строгим нор-
мам СанПиН.

Преображение посёлков не ос-
талось незамеченным. В 2011 году 
администрация муниципального 
образования приняла участие 
в конкурсе на звание самого бла-
гоустроенного населённого пункта 
Новоалександровского района. 
Итог соревнования – второе ме-
сто по району – для многих ока-
зался неожиданным, особенно для 
тех, кто знал, в каком плачевном 
состоянии ещё недавно находилось 
Горьковское поселение. Но уже на 
следующий год заслуженное 1 ме-
сто подтвердило статус самого бла-
гоустроенного уголка района.

Однако лучшей оценкой работы 
сельсовета стало доверие людей. 
В марте 2012 года на выборах в ор-
ганы местного самоуправления 
горьковчане вновь избрали Ана-
толия Жданова главой сельсовета.

По краевой целевой программе 
«Капитальный ремонт многоквар-
тирных домов в Ставропольском 
крае» в поселке Горьковский от-
ремонтировали пять многоквар-
тирных домов и два общежития. 
В зданиях полностью заменили 
кровли, входные двери и окна, от-
ремонтировали фасады. Террито-
рии всех домов заасфальтированы.

Воспитание спортом
Анатолий Жданов – большой 

сподвижник здорового образа 
жизни. Поле для пляжного футбола, 
баскетбольная площадка, теннис-
ный корт построены на средства 
ООО «Битл» и на безвозмездной 
основе переданы муниципалитету.

– Как жительница Новоалександ-
ровского района, я вижу такую тен-
денцию: если руководитель креп-
кого предприятия – человек из ме-
стных, он старается сделать что-то 

хорошее для села и для людей, – 
убеждена Наталья Жердева.

В конце декабря 2015 года в по-
сёлке Горьковский открылся новый 
физкультурно-оздоровительный 
комплекс. Фундамент масштаб-
ного сооружения был заложен ещё 
в 80-е годы прошлого столетия, но 
затем строительство заморозили. 
И только благодаря настойчивости 
и личным вложениям Анатолию 
Жданову удалось привлечь крае-
вые и федеральные деньги и за-
вершить строительство объекта.

Спорткомплекс площадью 
2,2 тысячи квадратных метров 
имеет один борцовский и не-
сколько тренажерных залов, 
а также общий зал для проведе-
ния соревнований по борьбе, иг-
ровым дисциплинам и спортив-
ным танцам. Параметры и техни-
ческое оснащение объекта позво-
ляет проводить здесь соревнова-
ния краевого уровня.

Ставропольцы приезжают 
в Горьковский спорткомплекс на 
сдачу норм ГТО, соревнования по 
рукопашному бою, мини-футболу, 
баскетболу, волейболу, другие со-
стязания и спортивные праздники.

По заслугам
В сентябре 2016 года жители Но-

воалександровского и Красногвар-
дейского районов избрали Ана-
толия Жданова депутатом Думы 
Ставропольского края. И в данном 
случае можно говорить о доверии 
не в кредит, а по заслугам.

Что такое активная граждан-
ская позиция? Она не ограничива-
ется умением выражать своё мне-
ние. Это осознанное участие чело-
века в жизни общества. Под осо-
бым вниманием Анатолия Ивано-
вича по-прежнему остаётся ремонт 
и благоустройство дорог. Одно из 
подразделений ООО «Битл» зани-
мается разработкой песчано-гра-
вийного карьера. А в автопарке 
хозяйства есть вся необходимая 
спецтехника для дорожных работ, 
включая бульдозеры и грейдеры. 
В зоне ответственности депутата 
на решение сельского «дорожного 
вопроса» за последние два года за-
трачено около полутора миллио-
нов рублей, безвозмездно выде-
лено более 2200 кубометров пес-
чано-гравийной смеси.

Жители населённых пунктов ок-
руга хорошо знают своего избран-

ника. Анатолий Иванович посто-
янно встречается с населением. 
На этих встречах депутат и изби-
ратели определяют круг насущ-
ных вопросов и проблем, которые 
требуют скорейшего разрешения. 
Для села Привольного Красногвар-
дейского района по просьбе жи-
телей приобретена песчано-гра-
вийная смесь для подсыпки сто-
янки и территории возле сельской 
школы и детского сада, проведён 
ремонт внутрипоселковых дорог.

В село Родыки Красногвардей-
ского района были бесплатно дос-
тавлены строительные материалы 
для ремонта дорожного полотна 
по улице Ленина. Село Ладовская 
Балка Красногвардейского рай-
она получило песчано-гравийную 
смесь для ремонта улицы Лазо.

Благодаря поддержке депутата 
обустроены подъездные пути к ме-
мориальному комплексу, посвя-
щенному битве казачьих полков 
под руководством атамана Пла-
това М. И. возле реки Калалы 
в 1774 году, расположенному в ху-
торе Богомолов Привольненского 
сельсовета Красногвардейского 
района. 1 ноября состоялось тор-
жественное открытие мемориала 
в честь памяти платовским каза-
кам и легендарной победе, одер-
жанной ими над турецко-татар-
скими силами 3 апреля 1774 года. 
Анатолий Иванович Жданов при-
нял участие в церемонии откры-
тия памятника.

В Новоалександровском районе – 
свои «острова проблем», решить 
которые позволили содействие 
и помощь депутата.

На участке дороги от станицы 
Григорополисская через хутор Ке-
рамик до хутора Первомайский не-
обходимо было расширить дорож-
ное полотно. Но предварительно 
требовалось провести целый ком-
плекс работ: от валки деревьев 
и корчёвки пней до покрытия до-
роги песчано-гравийной и щебе-

Деловой разговор в рабочей поездке с Губернатором Ставропольского края

На спортивных площадках спорткомплекса регулярно проводятся соревнования различных уровней, вплоть до российских

Встреча с атаманами казачьих обществОткрытие мемориала М. И. Платову, х. Богомолов, Красногвардейский район

Личный приём граждан



ночно-песчаной смесями. Силами 
предприятия проблема была ре-
шена. Протяженность отремонти-
рованного участка – 1,2 километра.

На выравнивание дороги дли-
ной 820 метров по улице Полякова 
в станице Григорополисской была 
предоставлена песчано-гравийная 
смесь, выполнен ямочный ремонт 
и грейдирование. Сметная стои-
мость по двум объектам в сово-
купности составила более одного 
миллиона рублей.

Качество проведённых работ 
уже оценили водители, особенно 
из числа тех, чей путь постоянно 
проходит по ныне отремонтиро-
ванным участкам.

Работа по благоустройству до-
рог продолжается и сегодня. Для 
ремонта подъездных дорог к по-
сёлкам Зерновой, Мирненский, 
Озерки и обустройства подъез-
дов к школе и детскому саду по-
сёлка Медвеженский Красногвар-
дейского района необходимо по-
рядка 500 кубометров песчано-гра-
вийной смеси. С просьбой предос-
тавить необходимые строймате-
риалы к депутату обратился глава 
Медвежинского сельсовета. Ана-
толий Жданов пообещал помочь 
в решении и этого вопроса.

Всё лучшее – детям
Благотворительная деятельность 

мецената не ограничена благоус-
тройством автодорог. Уже в ста-
тусе депутата Думы Ставрополь-

ского края Анатолий Жданов вы-
деляет личные средства для реше-
ния различных проблем.

Дети народного хореографиче-
ского ансамбля «Фантазия» Красно-
гвардейского района, благодаря ма-
териальной помощи Анатолия Ива-
новича, смогли в этом году проде-
монстрировать свои таланты в сто-
лице России на XXIV фестивале «Ро-
ждественская ёлка в Москве».

В начале апреля с просьбой по-
менять ограждение в детском саду 
№ 10 «Алёнушка» села Покровского 
Красногвардейского района обра-
тились жители села и родители вос-
питанников. Депутат не остался 
равнодушным к обращению, и уже 
в конце месяца в детском саду поя-
вился новый добротный забор, га-
рантирующий безопасность малы-
шей во время прогулок.

Анатолий Жданов – частый гость 
школы посёлка Горьковский, в сте-
нах которой он когда-то и сам по-
лучил путёвку в жизнь.

– Анатолий Иванович посто-
янно оказывает помощь школе 
и детям, – говорит директор МОУ 
СОШ № 7 посёлка Горьковский 
Елена Васильевна Самойлова. – 
Все позитивные наши преобра-
зования прошли при непосредст-
венным участии Анатолия Ивано-
вича. Дети, как никто другой, чув-
ствуют в людях искренность, и все-
гда рады встрече с ним.

На средства ООО «Битл» обла-
горожена территория школы, по-

строен внутренний туалет, и те-
перь детям и учителям не прихо-
дится, как раньше, по холоду вы-
бегать на улицу.

Предприятие обеспечивает 
школу бесплатными овощами и са-
харом. За счёт этого удалось суще-
ственно снизить стоимость пита-
ния школьников. Отличники и хо-
рошисты поощряются премиями, 
а выпускники получают памятные 
подарки, приобретённые за счёт 
средств предприятия.

Летом этого года несколько уче-
ников в числе других школьников-
воспитанников военно-патриоти-
ческого объединения Новоалексан-
дровского района побывали в го-
роде-герое Севастополе. 

О дним из спонсоров поездки 
стал Анатолий Иванович Жданов. 
Ребята увидели незабываемый па-
рад Черноморского флота и празд-
ничный салют, посвященный Дню 
ВМФ, посетили Государственный 
музей героической обороны и ос-
вобождения Севастополя «Оборона 
Севастополя 1854-1855 гг.» и про-
шли обучение в классе-музее «Под-
земная школа 1941-1942 гг.»

Воспитанники детского сада «Ро-
машка» станицы Григорополис-
ской Новоалександровского рай-
она с удовольствием бегают по об-
новлённой детской площадке. По-
крытие из резиновой плитки на 
стадионе появилось благодаря по-
мощи Анатолия Жданова.

В канун празднования 100-ле-
тия Великой Октябрьской социа-
листической революции и 75-й го-
довщины освобождения Ставро-
польского края от немецко-фаши-
стских захватчиков Ставрополь-
ский краевой общественный бла-
готворительный фонд «Ветеран» 
обратился к краевому парламен-
тарию с просьбой о материальной 
поддержке. Анатолий Иванович 
перечислил на счёт фонда «Вете-
ран» денежные средства, которые 
направлены на оказание адресной 
материальной и лекарственной по-

мощи ветеранам Великой Отече-
ственной войны и малоимущим 
пенсионерами.

В августе 2017 года при под-
держке депутата организованы на-
учно-исследовательские работы 
по дополнительному подробному 
изучению целебных свойств ило-
вой грязи и рапы Солёного озера в 
Красногвардейском районе, чтобы 
в дальнейшем иметь возможность 
использовать их для оздоровления 
и лечения жителей края.

Научно-исследовательские ра-
боты проводятся ФГБУ «Пятигор-
ский государственный научно-
исследовательский институт ку-
рортологии Федерального меди-
ко-биологического агентства» – 
старейшим научно-клиническим 
учреждением России. Первона-
чальные исследования проб грязи, 
рапы и грязевых растворов, взя-
тые в центре и у берегов Соленого 
озера, показали пригодность грязи 
к лечебному использованию. Пред-
полагается, что целебные природ-
ные ресурсы Соленого озера можно 
будет использовать для лечения 
при различных видах хронических 
заболеваний, в лечебно-космети-
ческих и бальнеологических целях, 
а кроме того, даст толчок развитию 
в Красногвардейском районе ле-
чебного туризма и многое другое.

– Одна из основных задач моей 
депутатской деятельности, обще-
ния и встречи с жителями округа – 
знать реальную обстановку на тер-
ритории моей ответственности, – 
отмечает Анатолий Жданов. – 
Только так можно понять, какую 
помощь, как депутат, я могу ока-
зать моим избирателям. Кому-то 
необходим совет, а где-то нужно 
и конкретное решение. Проблема 
в том, что власть на местах, в силу 
дотационных бюджетов, не всегда 
в полной мере может помочь на-
селению. Поэтому я стараюсь вме-
сте с муниципальными органами 
власти находить выход из сложив-
шихся ситуаций.

Ресурс стабильности
Решать злободневные вопросы 

удаётся за счёт успешной дея-
тельности сельхозпредприятия, 
которым руководит Анатолий 
Иванович. ООО «Битл» было ос-
новано в 2000 году как неболь-
шое хозяйство, площади кото-
рого едва превышали тысячу гек-
таров. 

Изначально упор был сделан 
на растениеводство как на самую 
рентабельную отрасль. Много-
польный севооборот включает 
озимые пшеницу и ячмень, ку-
курузу, подсолнечник, сахарную 
свёклу. В ООО «Битл» разрабо-
тали свою технологию возделы-
вания рапса, занимая передовые 
позиции в крае по производству 
этой культуры.

Производственной базой пред-
приятия заведует Алексей Дмит-
риевич Ерёмин, стоявший у ис-
токов создания хозяйства.

– Мы проводим весь необходи-
мый комплекс агротехнических 
мероприятий, – говорит Алексей 
Дмитриевич. – Это позволяет ста-
бильно получать хорошие уро-
жаи. К примеру, по содержанию 
сахара в сахарной свёкле мы вто-
рой год подряд держим первое ме-
сто в крае.

В коллективе хозяйства тру-
дится около 60 человек, 16 из 
них – механизаторы. 

В День защиты детей в станице Григорополисской Новоалександровского района

Закладка сада Победы в посёлке Горьковском Новоалександровского района

Утро дня Победы в селе Ладовская Балка Красногвардейского района

Минута памяти в День Победы, посёлок Горьковский Новоалександровского района



Василий Блинов начал прихо-
дить на подмогу, когда ещё учился 
в школе, пацан ещё совсем. А сей-
час ему доверили комбайн Джон 
Дир, трактор Кейс и один из двух 
опрыскивателей. С первых дней на 
предприятии работает Василий Бе-
лугин. В числе «старожилов» Вла-
димир Дедов. Успешно трудятся 
братья Алексей и Владимир Джо-
лаевы.

– У нас нет текучки кадров среди 
механизаторов и специалистов, – 
объясняет заведующий производ-
ственной базой. Люди знают, что 
здесь всегда есть работа и стабиль-
ный, достойный заработок. Всем 
работникам обеспечено бесплат-
ное питание.

В хозяйстве мощная производ-
ственная база. Пять складов вме-
щают до 20 тысяч тонн зерна. Это 
позволяет реализовать пшеницу 
не «с колёс», а в период ценового 
пика, что благоприятно сказыва-
ется на экономических показате-
лях.

Машинно-тракторный парк хо-
зяйства полностью укомплекто-
ван современной широкозахват-
ной техникой от лидеров россий-
ского и зарубежного сельхозма-
шиностроения. В «арсенале» пред-
приятия пять комбайнов Джон Дир 
и пять «Торумов». Это позволяет не 
только провести уборку в сжатые 
сроки, но и помочь в страду сосе-
дям. Самоходный свеклоубороч-
ный комбайн «Холмер» поражает 
воображение как внешним вну-
шительным видом, так и переч-
нем технологических возможно-
стей. Комбайн за один проход ска-
шивает ботву и одновременно вы-
капывает сахарную свёклу, кото-
рую затем может либо отгрузить 
в КамАЗ, либо уложить в гурты.

Особое внимание в хозяйстве 
уделяют подбору семенного мате-
риала. За исключением пшеницы 
и ячменя, преимущество отдаётся 
семенам импортных селекций.

– Семена зарубежной селекции 
дорогие, но российской достойной 
замены, к сожалению, их нет, – от-
мечает Алексей Ерёмин. – За по-
следние 20 лет краснодарцы под-
росли в вопросах производства 
семян кукурузы. Но, как показала 
практика, засуху эти сорта не вы-
держивают. Впрочем, как можно 
требовать от отечественных про-
изводителей качественный мате-
риал, если их зарубежные конку-
ренты тратят по миллиону долла-
ров в день на новые разработки. 
Наша наука таких средств и близко 
не имеет.

Взятый государством курс на 
импортозамещение открыл пе-

ред аграриями новые перспек-
тивы. В связи с введением эко-
номических санкций к России, 
Анатолий Иванович принял ре-
шение серьёзно заняться овоще-
водством. На нескольких десят-
ках гектаров земли начали выра-
щивать лук, картофель, морковь 
и капусту. Чтобы круглый год 
обеспечивать местное население 
овощами, в 2014 году построено 
и сдано в эксплуатацию овощехра-
нилище на 500 тонн. Часть овощ-
ной продукции реализуется после 
сбора урожая, остальное заклады-
вается на длительное хранение.

В двух теплицах закрытого 
грунта выращивают томаты, 
огурцы и… клубнику, урожай ко-
торой планируют получить к но-
вому году.

Рыбное хозяйство – любимое де-
тище Анатолия Жданова. На пред-
приятии выращивают не только 
привычных карпа, амура, толсто-
лобика, сазана, но и осетровые по-
роды рыб, а также экзотического 
африканского сома.

– Это неприхотливая рыба, ко-
торую разводят в закрытых по-
мещениях, – рассказывает Алек-
сей Ерёмин. – Мясо африканского 
сома жирное, мясистое, превос-
ходного вкуса, что уже оценили 
потребители.

Выращенная рыба реализуется 
в магазинах предприятия, постав-
ляется в кафе и рестораны. Кстати, 
часть мальков выпускают в близ-
лежащие пруды – на радость мест-
ным и приезжим рыбакам.

Почувствуйте разницу
Плодородная новоалександ-

ровская земля – неоспоримое бо-
гатство Ставрополья. На этот «ла-
комый кусок» давно положили 
глаз не только московские ком-
мерсанты, но и обладатели ино-
странного капитала, которым без-
различны чаяния и нужды мест-
ных жителей. Чтобы отвадить 
от земель хозяйства «чужаков», 
ООО «Битл» предложило беспре-
цедентные условия для пайщи-
ков. Арендодатели хозяйства по-
лучают за каждый пай по 1,5 тонны 
пшеницы, четверть тонны куку-
рузы, три тонны зерносмеси, два 
мешка сахара, 50 литров подсол-
нечного масла, 50 кг лука, 100 кг 
картофеля. Плюс к этому – 25 ты-
сяч рублей ежегодно, предприятие 
компенсирует затраты по оплате 
земельного налога и налога на 
добавленную стоимость физиче-
ского лица, от доходов, получен-
ных в виде арендной платы от ис-
пользования земельного участка. 
Также пайщикам ООО «Битл» еди-

новременно было выплачено по 
100 тыс. рублей.

В 2019 году заканчивается срок 
аренды у пайщицы Зои Ива-
новны Лыткиной. Свою земель-
ную долю она твёрдо решила ос-
тавить в ООО «Битл».

– Пай для местных жителей – 
это огромное подспорье, – гово-
рит она. – Без него мы не могли бы 
заниматься подсобным хозяйством. 
Не было бы выгоды держать птицу, 
скот. Ну-ка вырасти 50 уток на свои 
кровные! Они «золотыми» будут! От 
предприятия мы получаем отлич-
ную зерносмесь, в которой есть всё 
необходимое для живности: пше-
ница, ячмень, кукуруза и горох.

У Раисы Ивановны Дюкаре-
вой два земельных пая, и оба она 
доверила ООО «Битл».

– Можно сказать, что за счёт зе-
мельных паёв живут 18 членов на-
шей большой семьи, – объясняет 
80-летняя пайщица. – Посёлок рас-
цвел, благодаря поддержке Анато-
лия Ивановича. В другие сёла за-
едешь, не позавидуешь. А к нам 
в посёлок люди приезжают отды-
хать, насладиться чистотой и по-
рядком. Каждое утро нас бес-
платно возят на маршрутке в цер-
ковь и обратно. Кроме того, я знаю, 
что с любой проблемой можно по-
дойти к управляющему и быть уве-
ренной: тебе помогут. И мы, в свою 
очередь, и себя обеспечиваем, и де-
тям помогаем.

Благословение свыше
Храм Пророка Илии в посёлке 

Рассвет поражает красотой убран-
ства. Инициатором и меценатом 
строительства выступил Анато-
лий Иванович Жданов.

– В 2009 году по благословению 
Владыки Ставропольского и Вла-
дикавказского Феофана была со-
вершена закладка камня в осно-
вание храма, – рассказал священ-
ник Даниил (Воронин). – Он был 
построен в очень короткие сроки, 
чаяниями и стараниями Анато-
лия Ивановича, сельскохозяйст-
венных предприятий Новоалек-
сандровского района и многих 
прихожан.

Благое сотрудничество продол-
жается по сей день. Меценат ока-
зывает постоянную помощь храму.

– Когда делегация Ставрополь-
ской Епархии возвращается из Ие-
русалима с Благодатным огнём, – 
продолжает священник, – стара-
ниями Анатолия Ивановича наш 
храм получает частичку Огня од-
ним из первых, к началу пасхаль-
ной службы.

А два года назад стены храма 
украсила роспись. 12  апреля 
2015 года, в Пасхальную ночь, при-
хожане Свято-Ильинского храма 
впервые совершали богослужение 
в обновленной церкви. Новая рос-
пись стала достойным украшением 
сельского храма.

В приходе действует воскрес-
ная школа для детей и взрослых. 

В числе предметов Закон Божий, 
церковно-славянский язык, цер-
ковное пение. Стоит отметить, что 
на средства ООО «Битл» возведена 
часовня Александра Невского в по-
сёлке Горьковский.

С закладкой камня в основание 
Свято-Ильинского храма связана 
история, которую иначе, как чу-
дом, не назовёшь. Во время цере-
монии на плиту случайно упала 
капля церковного масла. Поначалу 
никто из участников действа на это 
внимания не обратил. И только ко-
гда стали рассматривать фотогра-
фии, сделанные во время закладки 
камня, то отчётливо увидели на 
камне фигуру и лик ангела. Теперь 
этот образ планируют запечатлеть 
в скульптуре.

Проявлением милости Божьей 
считают это чудо прихожане храма. 
И видят в этом знак благословения 
свыше на добрые дела.

В подтверждение благих дел 
Жданова Анатолия Ивановича на 
территории Новоалександров-
ского района в про шлом году он 
стал лауреатом конкурса «Персона 
года 2016». Глава администрации 
Сергей Сагалаев, вручая Анатолию 
Жданову статуэтку лауреата кон-
курса, отметил, что благодаря его 
усилиям Горьковское муниципаль-
ное образование стало образцо-
вым и по благоустройству терри-
тории, и по созданию комфорт-
ных условий для проживания жи-
телей посёлков.

Рабочая встреча с Губернатором Ставропольского края

Храм Пророка Илии, посёлок Рассвет, Новоалександровский район

Часовня Александра Невского, посёлок Горьковский, Новоалександровский район


